



ERZBISCHÖFLICHES
KARDINAL-FRINGS-GYMNASIUM

Newsletter I - 2019/20 (Oktober 2019)

Informationen der Schulleitung

Termine

Bitte merken Sie in Ihren Kalendern für das laufende und das nächste Schuljahr bereits folgende Termine vor: Patrozinium am Samstag, dem 6.6.2020, Mini-Marathon am Samstag, dem 5.9.2020, und Tag der offenen Tür am Samstag, dem 26.9.2020.

Mini-Marathon 2019 – vereinfachtes Verfahren für Spendennachweis

Bereits in den ersten Tagen nach dem diesjährigen Mini-Marathon am 14.9.2019 sind erfreulicherweise über 10 000 Euro auf dem Konto des Sozialprojekts beim Förderverein eingegangen. Ganz herzlichen Dank! In diesem Jahr gilt ein vereinfachtes Verfahren zum Nachweis der Spende gegenüber dem Finanzamt: Einzelspendenbescheinigungen müssen nicht mehr ausgestellt werden. Auf der Homepage findet sich auf den Seiten des Fördervereins eine Spendenbescheinigung zum Download (https://www.kfg-bonn.de/das_kfg/foerderverein/dokumente-formulare/). Diese kann zusammen mit einer Kopie der Abbuchung vom Kontoauszug beim Finanzamt eingereicht werden.

KFG weiterhin MINT-freundlich!

Wir freuen uns sehr, dass das KFG erneut eine Ehrung als MINT-freundliche Schule erhalten hat. Wie bereits in den letzten drei Jahren werden das Engagement und das Angebot des KFG in den mathematisch-naturwissenschaftlich-technischen Fächern von dem Programm der Kultusministerkonferenz ausgezeichnet. Bei der Wiederbewerbung ging es nicht nur um die Erfüllung eines standardisierten, vierzehn Punkte umfassenden Kriterienkatalogs, sondern auch um den Nachweis einer Weiterentwicklung im Bereich der MINT-Förderung. Diese Anforderung konnte das KFG erfüllen durch die Kombination von einmaligen Ereignissen wie dem Live-Call zur ISS und dauerhaften Angeboten, z.B. die MINT-Akademie, die Robotik-AG oder der jährliche MINT-Grundschultag. Am 30. Oktober wird eine Delegation unserer Schule bei der Ehrungsfeier am Max-Planck-Gymnasium in Düsseldorf die offizielle Urkunde entgegennehmen – ein schöner Ansporn für weiteres erfolgreiches und spannendes Forschen und Experimentieren!

Verkehrssicherheit im Herbst und Winter

Angesichts der kürzer werdenden Tage und der morgens und mittags häufig schwierigen Verkehrssituation rund um die Schule möchten wir gerne alle Schüler_innen und besonders die Fahrradfahrer_innen bitten, besonders auf ihre Sicherheit zu achten, z.B. durch auch in der Dämmerung gut sichtbare Kleidung und natürlich durch funktionierendes Licht am Fahrrad! In Anbetracht des großen Engagements unserer Schülerschaft für Umwelt und Klima freuen wir uns, dass so viele Schüler_innen mit dem Rad zum KFG kommen. Eltern, die ihre Kinder mit dem Auto zur Schule bringen (müssen), möchten wir daher gerne freundlich, aber durchaus nachdrücklich darauf hinweisen, dass der Lehrerparkplatz nicht als Aussteigeplatz benutzt werden kann und dass die Zufahrt von der Rudolf-Hahn-Straße aus jederzeit freizuhalten ist. Vielen Dank!

Aus dem Schulleben

Bootstaufe am Tag der offenen Tür

Am diesjährigen Tag der offenen Tür fand neben den zahlreichen Aktionen und Präsentationen für interessierte Grundschul Kinder und ihre Eltern als besonderes Ereignis noch eine Bootstaufe statt. Auf dem Sportgelände erhielten zwei Gig-Boote der Bonner Ruder-Gesellschaft ihre Namen: Franziskus und Josef-Kardinal-Frings stehen ab sofort für Ausbildung und Training bereit. Beide Boote wurden vom Erzbistum Köln finanziert als Unterstützung für die bereits seit 1976 bestehende Kooperation zwischen dem KFG und der Bonner Ruder-Gesellschaft. Unter deren jugendlichen Ruderern stellen mehr als 30 KFG-Schüler_innen die mit Abstand größte Gruppe.

Streitschlichtung am KFG erhält „große“ und „kleine“ Verstärkung

Vor den Sommerferien erhielten zehn Schüler_innen der letztjährigen Stufe 6 sowie 20 Schüler_innen der letztjährigen Jahrgangsstufe 8 von der Schulleitung ihre Urkunden als Streithelfer_innen bzw. Streitschlichter_innen. Beide Gruppen wurden über das gesamte Schuljahr 2018/19 am KFG nach dem Bensberger Mediationsmodell ausgebildet. Die Achtklässler wurden in fünf Ausbildungsblöcken geschult, wohingegen die Fünftklässler eine wöchentlich einstündige AG besuchten, beides von Kerstin Holbe und Simone Bruns geleitet. Die neuen Mediator_innen haben nun die Aufgabe, ihre Mitschüler_innen beim Lösen von Konflikten zu unterstützen. Wir gratulieren und wünschen viel Erfolg bei diesem wichtigen Dienst!

Erfolgreiche Schülerinnen und Schüler

Zahlreiche HEUREKA!-Preisträger

Im Frühjahr 2019 haben 61 Schüler_innen des KFG am HEUREKA!-Wettbewerb Weltkunde teilgenommen. 45 Fragen aus den Fachbereichen Erdkunde, Geschichte und Politik waren zu bearbeiten, in diesem Jahr zum ersten Mal online. Wir freuen uns sehr, dass wir wie all die Jahre zuvor auf Landes- und Bundesebene wieder zahlreiche Sieger aus unserer Schule beglückwünschen dürfen: Auf Bundesebene erzielten für die Doppelstufe 7/8 Julian F. einen zweiten und Raphael P. für Stufe 5/6 einen dritten Platz. Bester Schüler auf NRW-Ebene in seiner Altersklasse ist Jakob W. Vier zweite Plätze auf Landesebene gingen an Jakob H., Justus P., Eric A. sowie Nils R. James A. holte einen dritten Preis. Herzliche Gratulation allen Preisträgern!

Termine und Ankündigungen

Schüler für Schüler – Drogenprophylaxe in Zusammenarbeit mit der Polizei Bonn

Da Jugendliche Informationen und Ratschläge von Gleichaltrigen besser annehmen als von Erwachsenen, ist es folgerichtig, sie als Multiplikatoren zu gewinnen. Mit den Multiplikatoren bereitet das Kommissariat für Kriminalprävention einen Messe-Tag vor, an dem alle Schülerinnen und Schüler einer Jahrgangsstufe Lernstationen ihrer Mitschülerinnen und Mitschüler besuchen. Neben diesen Präsentationen zu selbstgewählten Themen rund um legale sowie illegale Drogen wird abschließend jede Schülerin und jeder Schüler eingeladen, einen Rauschbrillen-Parcours zu besuchen. Die Ausbildung der Peers soll für die Jahrgangsstufe 8 vom 25. bis zum 29.11 stattfinden.

Wir wünschen Ihnen und Ihren Familien eine schöne Herbstzeit und erholsame Ferientage!